
Ano XI - nº 134 - Junho de 2017 - www.uba.mg.leg.br

DEVOLUÇÃO
GARANTIDA

CORREIOSCORREIOS

Mala Direta Postal
Básica

9912180105/2007-DR/MG
Câmara Municipal de Ubá

Publicação Oficial da Câmara Municipal de Ubá - Distribuição Gratuita

 Pág 03

Pág 03

 Pág 06

Realização

 Instituído o Mês de Prevenção e Combate à Obesidade Infantil ----------------------------------------------------------

8 - O LEGISLATIVO

Transporte público: membros do Câmara da Melhor Idade constatam na prática condições do serviço   ----------

Vereadores aprovam emendas aditivas para o Refis 2017  -----------------------------------------------------------

JUNHO de 2017

Estudantes visitam sede da CMU

Os membros da edição 2017 do 
projeto Parlamento Jovem/Ubá 
estiveram em Viçosa no dia 1º de 
junho para o primeiro Encontro 
Regional do Polo Zona da Mata 
neste ano. 
O evento foi realizado no Centro 
T e c n o l ó g i c o  d e 
Desenvolvimento Regional de 
Viçosa (CENTEV), vinculado à 
Universidade Federal de Viçosa 

(UFV).  
A temática do encontro foi a 
importância da participação dos 
jovens na política e da educação 
política nas escolas. Os jovens 
parlamentares de Ubá foram 
acompanhados pelo assessor da 
Escola do Legislativo da Câmara 
M u n i c i p a l ,  J a r d e l  P e r o n 
Waquim, e pela estagiária 
Giovanna Silva Cézar.

 Encontro Regional do PJ 

Castramóvel é inaugurado e
inicia atendimentos em Ubá

A l u n o s  d o  p r o j e t o  J o v e m 
Aprendiz, do Instituto Fagoc de 
Educação e Cultura/Faculdade 
Governador Ozanam Coelho-Ubá, 
e da Escola Estadual Professor 
Francisco Arthidoro visitaram a 
Câmara Municipal de Ubá (CMU) 
no mês de junho. 
As visitas são coordenadas pela 
Escola do Legislativo (EL) da 
CMU, no escopo do projeto 
“Escola na Câmara”. 
Os estudantes foram recepciona-
dos pelo diretor da EL e vice-
presidente da CMU, vereador 

Edeir Pacheco, pelo 1º secretário 
da Casa, vereador Pastor Darci 
Pires, e também pela vereadora 
Jane Lacerda. 
A apresentação institucional, bem 
como dos vereadores e suas 
funções, ficou a cargo do assessor 
da Escola do Legislativo, Jardel 
Peron Waquim. 
Na oportunidade, foram realizadas 
dinâmicas nas quais os visitantes 
tem oportunidade de simular o 
papel dos vereadores, compor a 
Mesa e discutir propostas de 
melhorias para nossa cidade. 
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PROJETOS INSTITUCIONAIS

A Escola do Legislativo realizou 
nos dias 7 e 9 de junho, com a 
participação de servidores e 
vereadores da Câmara Municipal 
de Ubá, o evento: “Meio Ambiente 
em Ubá: podemos nos orgulhar?”. 
Na semana em que se comemorou 
o Dia Mundial do Meio Ambiente 
(5 de junho), a situação ambiental 
atual de nosso município foi 
discutida entre os participantes, na 
teoria e na prática. Em visita ao 
distrito da Miragaia, observação e 
análise dos recentes impactos 
ambientais sofridos pela região.

EVENTOS INTERNOS

“Meio Ambiente em Ubá: podemos nos orgulhar?”

O objetivo do projeto é informar os estudantes sobre as funções e 
ações do Poder Legislativo Municipal, incentivando o exercício da 
cidadania e a participação política das crianças e jovens, e de toda 
a comunidade escolar, além de promover a interação entre a CMU 
e as escolas.  

VOCÊ QUE É PROFESSOR, 
TRAGA SEUS ALUNOS À 

CÂMARA! 
AGENDE UMA VISITA!
Mais informações na 

Escola do Legislativo, pelo 
telefone 

(32)3539-5013.

Escola na Câmara

Câmara de Ubá participa de
Fórum Regional de Governo
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Numa ação conjunta entre a 
Comissão de Proteção Animal 
(CPA) da Câmara Municipal de 
Ubá (CMU), por intermédio de sua 
presidente, a vereadora Jane 
Lacerda, e a Associação dos Muni-
cípios da Microrregião do Vale 
Paraibuna (AMPAR), foi inaugu-
rada, no dia 26 de junho, a Unidade 
Básica de Saúde Animal (Castra-
móvel), que vai atender mensal-
mente os animais da nossa cidade.
Além da presidente da Comissão, 
participaram do evento os verea-
dores Gilson Fazolla, Jorge Gervá-
sio, ambos membros da CPA, e 
José Roberto Filgueiras. Presentes 
também o prefeito de Ubá, Edson 
Teixeira e o deputado estadual 
Dirceu dos Santos Ribeiro, que 
conseguiu recursos junto ao 
Governo do Estado para a aquisi-
ção do container que abriga a Uni-
dade. Representando a AMPAR, o 
seu presidente Paulo Neves (prefe-
ito de Guarani), o vice-presidente 
Dauro Martins Vidal (prefeito de 
Tabuleiro), o secretário executivo 

Agostinho Paiva, e o coordenador 
de Projetos da Associação, Juve-
nal Carvalho.
Presidente da Sociedade Ubaense 
de Proteção aos Animais (SUPA) 
por 19 anos, a vereadora Jane 
Lacerda salientou que a castração 
é uma ação pública séria, compro-
metida com a causa animal, confi-
gurando-se como política de con-
trole de zoonoses mais eficaz, con-
forme a Organização Mundial de 
Saúde. “Além da saúde e bem-
estar resguardados aos atendidos, 
o projeto terá um impacto signifi-
cativo no número de animais aban-
donados, a médio e longo prazos, 
reduzindo também a situação de 
abandono e superlotação”, desta-
cou a presidente da Comissão.

A Unidade Básica de Saúde 
Animal

De acordo com a AMPAR, a Uni-
dade Básica de Saúde Animal 
(UBSA) é um container tipo ree-
fer, devidamente adaptado interna 
e externamente para servir ao aten-

dimento básico de cães e gatos, ao 
controle reprodutivo, controle de 
zoonoses e ao estímulo à guarda 
responsável. Sua estrutura interna 
e arranjo físico foram projetados 
para viabilizar da melhor forma 
possível o fluxo das operações e a 
realização dos procedimentos de 
vacinação, identificação eletrôni-
ca (microchip) e cirurgias de este-
rilização.
Conta com salas de recepção, pre-
paro de pacientes, cirurgia, antis-
sepsia, esterilização de materiais e 
pós-operatório. Todos os setores 
foram dimensionados e alocados a 
fim de se proporcionar um ótimo 
ambiente de trabalho, levando-se 
em conta aspectos de higiene, 
assepsia, bem-estar humano e ani-
mal.

Os atendimentos
A maioria dos atendimentos são 
gratuitos, sendo prioridade dada a 
animais abandonados ou sob a 
guarda de pessoas comprovada-
mente carentes. Nos cinco dias em 
que a Unidade esteve em Ubá (26 a 
30 de junho), na comunidade do 
Tanquinho, foram atendidos cerca 

de 200 animais (cães e gatos). Cas-
trações, primeiros socorros e aten-
dimentos básicos estiveram entre 
os procedimentos realizados pela 
médica veterinária e cirurgiã, Dr.ª 
Fernanda de Assis Lopes, e sua 
equipe. Todos os animais que pas-
sam pela cirurgia de esterilização 
são identificados com tatuagem 
numerada.
Após os atendimentos em nossa 
cidade, a UBSA segue para as cida-
des de Tocantins, Guarani, Rio 
Pomba, Tabuleiro, Guidoval e 
Rodeiro, alguns dos 40 municípios 
que são membros da AMPAR e do 
Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário do Vale do Paraibuna 
(CIMPAR).
A previsão é de que a Unidade 
retorne à Ubá no final do mês de 
julho, onde atenderá no bairro 
Pires da Luz, por 3 a 4 dias.
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A microrregião de Ubá, composta 
por vinte municípios, apresentou 
suas demandas ao Governo do 
Estado durante o encontro, que é o 
terceiro da temporada.
As demandas foram segmentadas 
de acordo com as necessidades da 
microrregião no que diz respeito à 
segurança pública, educação, saú-
de, geração de emprego e renda, 
meio ambiente, combate às drogas 
e infraestrutura. E, seguindo as 
orientações da Secretaria Executi-
va dos Fóruns de Governo, foram 
elencadas como as principais – e 
mais críticas -, as seguintes solici-
tações:
· Saúde: Mais atenção e recursos 

para a área da saúde, principal-
mente no que diz respeito a mais 
medicamentos, atendimento a 
cirurgias de média e alta comple-
xidade e mais incentivos para o 
transporte na área de saúde.
· Meio Ambiente / Tratamento e 
fornecimento de água e esgoto: A 
região vem sofrendo tanto pela 
escassez da água quanto pela falta 
de tratamento do esgoto. É neces-
sário, portanto, recursos para a 
implementação de políticas ambi-
entais que recuperem as nascentes 
e tratem o esgoto sanitário despe-
jado nos rios. Além disso, há tam-
bém a necessidade de oferecer 
mais investimentos, tanto para 

distribuição de água, quanto para 
o tratamento de resíduos na zona 
rural da microrregião.
· Segurança Pública: Assim como 
Ubá, as demais cidades da região 
sofrem com a falta de segurança e 
o aumento expressivo da crimina-
lidade nos últimos cinco anos. Por 
isso, é necessário mais recursos 
para a área de segurança, aumento 
do efetivo de policiais nos bata-
lhões, veículos para os policiais, 
apoio para a implantação de proje-
tos de monitoramento como o 
“Olho Vivo”, e apoio à Polícia 
Civil que também sofre com a 
falta de infraestrutura e  de pesso-
al.

Demandas da microrregião

Legislativo ubaense participa
do Fórum Regional de Governo

A Comissão de Saúde da Câmara 
Municipal de Ubá, representada 
pelos vereadores Gilson Fazolla 
Filgueiras e José Roberto Filgueiras, 
acompanhados pelo vice-presidente 
da CMU, Edeir Pacheco da Costa, e 
o 1º secretário, vereador Pastor 
Darci Pires da Silva, se reuniu, com 
a secretária de Saúde de Ubá, Dulci-
néa Thinassi Perini e com o gerente 
da Divisão de Assistência e Vigilân-
cia em Saúde, Fábio de Oliveira 
Ribas, no dia 31 de maio. 

O objetivo da reunião foi tratar de 
assuntos relacionados às demandas 
do atendimento nas Unidades Bási-

cas de Saúde (UBS's) dos bairros 
Antonina Coelho, Pires da Luz, 
Cibraci e Schiavon. 

Os vereadores visitaram as UBS 
após solicitação de alguns morado-
res e apresentaram à Secretaria de 
Saúde as reivindicações da popula-
ção. Entre os assuntos discutidos, 
deficiências no quadro de pessoal, 
principalmente para atendimentos 
diretos ao público; melhorias na 
comunicação entre as UBS's e o 
almoxarifado municipal, para dis-
ponibilização mais eficiente de equi-
pamentos, materiais e medicamen-
tos.

Castramóvel é inaugurado em Ubá  

Vereadores apresentam demandas da população 
à Secretaria Municipal de Saúde

COMISSÃO DE PROTEÇÃO ANIMAL

O vice-presidente da Câmara 
Municipal de Ubá, vereador Edeir 
Pacheco, participou do Fórum 
Regional de Governo (Território 
Mata) realizado em Juiz de Fora 
no dia 08 de junho. Indicado pelas 
Câmaras da região, Edeir é 
representante do Microterritório 
de Ubá no Colegiado Executivo 
dos Fóruns. O Poder Executivo é 
representado também por nossa 
cidade, pelo prefeito Edson 
Teixeira Filho.
O evento contou com a presença 
do Governador do Estado de 
Minas Gerais, Fernando Damata 
Pimentel, e seu secretariado, 
incluindo o Secretário Executivo 
dos Fóruns Regionais – Território 
Mata, Labenert Mendes Ribeiro. 
Também participaram represen-
tantes dos poderes Executivo e 
Legislativo de outras microrre-
giões do estado.
Segundo o Secretário Executivo 
dos Fóruns Regionais/Território 
Mata, o objetivo do Governo ao 
realizar os fóruns é tornar mais 
democrática e participativa a 
relação do Estado com os municí-
pios. Para ele, “os fóruns contri-
buem para o desenvolvimento 
regional, elaboração de propostas 
e resolução das questões munici-
pais”.
O vereador Edeir Pacheco salien-

tou que, devido à extensão 
territorial de minas, várias 
questões que envolvem os muni-
cípios da nossa região não são 
conhecidas pelo governador e seu 
secretariado: “Nossa participação 
no colegiado configura-se como 
instrumento facilitador da busca 
por melhorias para o microterritó-
rio”.
Fóruns Regionais: descentrali-
zação e participação popular

O Governo de Minas Gerais, após 
uma análise dos hábitos e com-
portamentos dos mineiros, uniu 
áreas do estado que possuem 
interesses socioeconômicos e 
geográficos em comum. Assim, 
os 853 municípios mineiros foram 
divididos em 17 Territórios de 

Desenvolvimento. Em cada 
Território, está sendo instalado 
um Fórum Regional de Governo. 
O Território Mata é composto por 
93 municípios e foi subdividido 
em oito microterritórios.
O objetivo é oficializar a partici-
pação popular na elaboração, 
execução, monitoramento e 
avaliação de políticas públicas 
regionalizadas. De acordo com a 
metodologia aplicada nos Fóruns 
Regionais, a população de cada 
terri tório é periodicamente 
convidada a participar de reu-
niões, debates, assembleias, 
grupos de trabalho, câmaras 
temáticas, dentre outros instru-
mentos que deverão garantir 
espaços democráticos.

Cerca de 200 atendimentos foram realizados nesta 
primeira etapa. O projeto retorna à cidade no próximo mês

COMISSÃO DE SAÚDE

“Castrar é uma forma de 
controlar o número de
 animais abandonados

 pelas ruas. Além de 
ser uma questão de 

Saúde Pública, é uma 
questão humanitária.”

(Vereadora Jane Lacerda)

ACONTECEU NO PLENÁRIO

Palestra: "Patrimônio Cultural: 
valorização e preservação 

através da educação patrimonial" 
28/06/17

I Fórum Regional de Saúde Mental: 
“Álcool e Outras Drogas” -

discussão e apresentação de propostas
30/06/17

Reunião do Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Rural Sustentável - 

apresentação de demandas das comunidades  rurais
29/06/17

jornalismo@camarauba.com.br
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Os integrantes do projeto Câmara 
da Melhor Idade (CMI) se 
reuniram no dia 21 de junho para 
observar, na prática, se o serviço 
de transporte público coletivo da 
cidade está preparado para 
atender os usuários, em especial 
idosos e demais pessoas com 
mobilidade reduzida. 
Dirigiram-se ao ponto de ônibus 
m a i s  p r ó x i m o  d a  C â m a r a 
Municipal de Ubá, localizado na 
Rua Monsenhor Paiva Campos. 
Pelo caminho, já foram encontra-
dos vários obstáculos à acessibili-
dade, experimentados pelo 
integrantes do CMI, Roberto 
Garcia, que é cadeirante: calçadas 
irregulares e esburacadas, postes 
de iluminação pública mal 
localizados. 

Chegando ao ponto, os “vereado-
res” do CMI conversaram com os 
usuários que também estavam à 
espera de ônibus. Eles ouviram 
reclamações sobre a precariedade 
do banco disponibilizado no 
local, “que não tem encosto e o 
próprio assento é estreito, não 
oferecendo condições de segu-
rança, tampouco conforto”. 
Em seguida, de forma aleatória, 
sinalizaram ao primeiro ônibus 
que passou, mas não tiveram 

como entrar devido à ausência do 
elevador para cadeirantes no 
veículo. Já o próximo ônibus 
contava com o elevador, mas este 
estava com defeito. Além disso, 
para acessar a entrada do ônibus, 
outra dificuldade se apresentou: 
não havia rampa na calçada. 
Pela inoperância do elevador, o 
Sr. Roberto Garcia teve que ser 
auxiliado, tendo ele, em sua 
cadeira, sido levantado e coloca-
do no veículo pelo motorista e 
outro usuário que se dispôs a 
ajudar. Os demais integrantes do 
projeto também tomaram o 
mesmo ônibus, e o acesso foi 
lento devido ao motorista ter 
também que exercer a função de 
cobrador/trocador. Eles observa-
ram que os assentos não conta-
vam com cinto de segurança e 
alguns deles tinham o estofado 
bem desgastado. 
No trajeto, a participante do CMI, 
Idiacuana Graciana, entrevistou 
alguns passageiros sobre o 

transporte coletivo local. Todos 
destacaram inúmeros problemas 
relacionados ao serviço, como 
atrasos frequentes, distância 
excessiva entre os pontos de 
parada, dificuldades do motorista 
para exercer a dupla função de 
guiar o veículo e cobrar as 
passagens, e superlotação dos 
ônibus nos horários de pico, 
fazendo com que muitos viajem 
em pé. Destacaram, ainda, que 
apesar das más condições, a tarifa 

foi aumentada de R$ 2,60 para R$ 
2,90 a partir deste mês.
Com base na experiência que 
vivenciaram, os membros do 
projeto pretendem, também, 
apresentar aos vereadores da 
Câmara Municipal  de Ubá 
proposições visando à melhoria 
da qualidade do serviço de 
transporte público coletivo 
prestado no município.
E m  r e u n i ã o  d o  C o n s e l h o 
Municipal dos Direitos do Idoso, 
realizada no dia 27 de junho, os 
“vereadores da Melhor Idade” 
explicaram a atividade prática da 
qual participaram. Eles relataram 
as reclamações dos usuários e 
pontuaram suas considerações 
aos presentes, entre eles o gerente 
da Divisão de Trânsi to da 
S e c r e t a r i a  M u n i c i p a l  d e 
Ambiente e Mobilidade Urbana, 
Cel. Flávio Milagres, que se 
comprometeu a discutir  as 
demandas durante a Conferência 
M u n i c i p a l  d e  M o b i l i d a d e 
Urbana, a fim de direcionar as 
políticas públicas neste setor.

Integrantes do  “Câmara da Melhor Idade” 
constatam na prática as condições do

transporte público coletivo em Ubá

TRANSPORTE PÚBLICO

Projeto de Lei que institui o Mês de Combate e
Prevenção à Obesidade Infantil é sancionado 

Em reunião ordinária realizada no 
d ia  29  de  maio ,  a  Câmara 
M u n i c i p a l  d e  U b á  ( C M U ) 
aprovou,  por  unanimidade, 
emendas aditivas ao Projeto de Lei 
Complementar nº 02/17, que trata 
das mudanças na redação da lei 
que insti tui  o Programa de 
Recuperação Fiscal no Município 
de Ubá – REFIS/Ubá 2017 (Lei 
Complementar nº 192, de 09 de 
fevereiro de 2017).

Das emendas aditivas aprovadas, 
duas são de autoria conjunta dos 
vereadores Edeir Pacheco (vice-

presidente da Câmara) e Pastor 
Darci Pires da Silva; e uma de 
au to r i a  do  ve reador  Jo rge 
Custódio Gervásio.

À luz do que foi proposto pelo 
Poder Executivo e das alterações 
sugeridas pelos vereadores, os 
contribuintes que estão em débito 
com a Prefeitura passam a ter mais 
f a c i l i d a d e  p a r a  a d e r i r  a o 
REFIS/Ubá 2017 e melhores 
condições para quitarem suas 
d í v i d a s ,  c o n f o r m e  L e i 
Complementar n° 193, de 19 de 
junho de 2017. 

A partir de agora, débitos como 
IPTU, ISSQN, entre outros, 
constituídos até 31 de dezembro 
de 2016, podem ser parcelados em 
até 24 vezes, ou então, receber um 
desconto de até 90% dos juros e 
multa, para pagamento à vista.

Vereadores aprovam emendas 
aditivas para o REFIS Ubá 2017

Os interessados em regulari-
zar a situação junto ao municí-
pio, devem se dirigir à Divisão 
de Receitas da Prefeitura e 
apresentar os documentos pes-
soais e a assinatura do termo 
de confissão de parcelamento 
de dívida.  A Divisão funciona 
na sede da Prefeitura, de 
segunda a sexta-feira, no horá-
rio das 12h15 às 17h45.

Quer aderir ao programa 
e regularizar sua situação? 

REUNIÕES DA CMU

Atrasos, más condições dos bancos nos pontos de ônibus, veículos 
sem acessibilidade (ausência ou inoperância de elevadores) 

e superlotação estão entre as reclamações dos usuários

Com o objetivo de auxiliar no combate e prevenção à obesidade infantil, a 
Câmara Municipal de Ubá (CMU) aprovou em junho, por unanimidade, o 
Projeto de Lei de nº 22/2017 de autoria do vereador José Roberto 
Filgueiras, instituindo o mês de outubro como Mês de Combate e 
Prevenção à Obesidade Infantil. 
Sancionada em 27 de junho de 2017, a agora Lei Municipal n° 4.466/2017 
estabelece que durante todo o mês de outubro a população de Ubá seja 
orientada por meio de procedimentos informativos e educativos sobre os 
males provocados pela obesidade infantil, suas causas e formas de evitá-la 
e tratá-la. 

Obesidade infantil: um problema de saúde pública
A obesidade infantil é caracterizada pelo excesso de peso em crianças de 
até 12 anos de idade e aumenta, consideravelmente, o risco de 
desenvolvimento de diabetes, pressão alta, dificuldade respiratória, 
distúrbios do sono, colesterol alto, problemas no fígado, entre outros. A 
doença, inclusive, já é considerada uma questão de saúde pública.
Diante desse cenário, a proposta do Projeto de Lei do vereador é 
justificada por dados do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE) que apontam que 15% das crianças com idade entre cinco e nove 
anos têm obesidade e que uma em cada três estão com peso acima do 
recomendado pela Organização Mundial da Saúde (OMS) e pelo 
Ministério da Saúde.
A Lei faz cumprir o objetivo de reduzir e combater os casos de obesidade 
infantil em Ubá dando assistência não só às crianças e adolescentes, bem 
como aos pais ou responsáveis que passarão a receber informações e 
orientações sobre o assunto e que vão desde a importância da prática de 
exercícios até a necessidade de uma alimentação regrada e saudável: 

“tornado-se evidente a obesidade ou sobrepeso ponderal, após as 
avaliações necessárias, a criança ou adolescente juntamente com seus 
pais serão cuidadosamente orientadas e encaminhadas a comparecerem 
aos órgãos ou entidades da rede pública de saúde, para consultas, exames 
e acompanhamento nutricional adequado às necessidades de cada 
indivíduo” (Art. 5º da Lei n° 4.466/2017).

Ações para prevenir e combater  a doença
Ficou estabelecido pela Lei que as Secretarias Municipais de Saúde e de 
Educação deverão organizar o calendário de ações a serem desenvolvidas 
ao longo do mês de outubro, entre as quais:
·estímulo e desenvolvimento de ações destinadas às crianças e 

adolescentes sobre as causas e consequências da obesidade;

·realização de exame biométrico, capaz de diagnosticar a presença de 

sobrepeso ponderal ou indicativos de predisposição à obesidade;

·informações aos professores e servidores, bem como aos alunos, pais e 

responsáveis sobre as ações e serviços prestados pela municipalidade por 

meio de entidades próprias ou conveniadas destinadas a finalidade da 

Lei;

·fomento à prática de exercícios físicos adequados a cada faixa etária e 

com base no diagnóstico nutricional, além da inclusão nas aulas a serem 

ministradas, de matérias sobre a importância da alimentação equilibrada; 

·cessão, conforme disponibilidade, de espaço para a realização de 

palestras destinadas à informar e conscientizar a comunidade sobre as 

causas e consequências da obesidade.

De autoria do vereador Jorge Cus-

tódio Gervásio e aprovado unani-

memente em votação final durante 

reunião ordinária do dia 19 de maio, 

o Projeto de Lei 05/17 reduz de qua-

tro para três anos o prazo para a 

possibilidade de exumação de cor-

pos após o sepultamento.

Se sancionada a proposta feita pelo 

vereador, o Art. 17, da Lei Munici-

pal nº 2.683 de 08 de outubro de 

1996, que dispõe sobre a criação e 

funcionamento de cemitérios no 

Município de Ubá passará a discor-

rer que “Nenhuma exumação será 

feita antes de decorridos 03 (três) 

anos de inumação, salvo for deter-

minado por autoridade jurídica”.

Vereador apresenta projeto que propõe
mudanças nas normas do Cemitério Municipal



PRODUÇÃO LEGISLATIVA
AQUI VOCÊ ACOMPANHA AS PROPOSTAS DOS VEREADORES

Proposições de 08 de maio de 2017
VEREADOR ALEXANDRE MENDES 
Requerimento 079/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua Major Tito César, no trecho atrás do Hospital São 
Vicente de Paulo, a pedido dos moradores. O presente 
pedido reitera, parcialmente, a Indicação 297/17 do 
edil Antero de Gomes Aguiar.
VEREADOR ANTERO GOMES 
Indicação 318/17
S o l i c i t a ç ã o :  a o  p r e f e i t o  p a r a  r e a l i z a r  o 
encaminhamento da listagem atualizada dos 
logradouros dos bairros Rosa de Toledo, Santa 
Edwiges II e Paulino Fernandes para a Agência dos 
Correios de Ubá, com o intuito dos moradores 
receberem correspondências em suas residências.
Indicação 319/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem aos moradores do Bairro Fazendinha 
a legalização de seus imóveis junto ao Cadastro da 
Prefeitura, para a obtenção das escrituras de suas 
propriedades.
Indicação 320/17
Solicitação: ao prefeito para realizar operação tapa 
buracos nas ruas Francisco Maia Neves, Galdino José 
de Oliveira, Santa Anastácia, Antônio Candian, 
Ezequiel Moreira Abreu, Tabelião João Paulo Brígido 
Nunes e demais ruas da parte alta do Bairro São 
Domingos, a pedido dos moradores.
Indicação 321/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem a construção de um Posto de Saúde no 
terreno desocupado da Prefeitura localizado na Rua 
Galdino José de Oliveira, Bairro São Domingos, a 
pedido dos moradores.
Representação 042/17
Solicitação: ao Sr. Diretor da Empresa ECP 
Engenharia para solicitar-lhe que o caminhão coletor 
de lixo passe três vezes por semana na Rua Veneza do 
Bairro Fazendinha II, em vistas de atender o grande 
número de moradores, a pedido dos mesmos.
VEREADORA JANE LACERDA 
Indicação 331/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que viabilizem a elaboração de um Projeto de Lei, de 
acordo com a legislação da Secretaria do Estado de 
Fazenda de Minas Gerais, que determine a todos os 
estabelecimentos comerciais a doação de troco pelos 
clientes para serem destinados à castração, o 
recolhimento e o tratamento de animais acidentados 
das ruas de Ubá.
Indicação 332/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que viabilizem a construção de bueiros ao longo da 
Rua Engenheiro Carlos de Oliveira Carlos Brandão 
(conhecida como Rua Passos), Bairro Santana, a 
pedido dos moradores.
Indicação 333/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que viabilizem a constituição de uma parceria entre a 
Prefeitura e os moradores da Rua Projetada, Bairro 
Santana, no sentido de permitir a doação de concreto 
por parte da Administração e os moradores cederiam a 
mão de obra necessária para o término de concretagem 
da via.
Indicação 334/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que viabilizem a constituição de uma parceria entre a 
Prefeitura e os moradores da Travessa Passos, Bairro 
Santana, no sentido de permitir a doação de concreto 
por parte da Administração e os moradores cederiam a 
mão de obra necessária para o término de concretagem 
da via.
Indicação 335/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a fiscalização de 
uma obra irregular, executada por um morador, na 
parte alta da Rua Hamilton Peluso, utilizada para 
desviar o trajeto da água das chuvas.
Indicação 336/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento de 
um pequeno trecho, a canalização do esgoto e a 
instalação da rede de águas pluviais nas ruas Armando 
Moreira Mendes e Hamilton Peluso, ambas no Bairro 
Peluso, a pedido dos moradores.
Indicação 337/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a limpeza, a 
capina e a poda de árvores na Rua Sebastião Cristiano 
Raimundo, Bairro Vila Casal, bem como do terreno 
pertencente ao município no nº 125, a pedido dos 
moradores.
Indicação 338/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a substituição das 
lâmpadas queimadas dos postes de iluminação pública 
da Rua Sebastião Cristiano Raimundo, Bairro Vila 
Casal, localizada na região conhecida como Morro do 
Querosene, a pedido dos moradores.
Indicação 339/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a notificação do 
proprietário de um terreno localizado ao lado do nº 125 
da Rua Sebastião Cristiano Raimundo, Bairro Vila 
Casal, para que seja promovida a limpeza, a pedido dos 
moradores.
Indicação 340/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que viabilizem a elaboração de um Projeto de Lei que 
institua a implementação da “Horta Comunitária” nos 
terrenos sem uso, mediante a desconto no IPTU para o 
proprietário.
Requerimento 081/17
Solicitação: ao prefeito para que remeta a esta Casa 
Legislativa, conforme o Parágrafo Único do Art. 56 da 
Lei Orgânica de Ubá, o contrato firmado entre a 
Prefeitura de Ubá e a empresa Racional Elétrica 
(Alternativa Eletrica Uba Ltda – Epp).
Requerimento 082/17

Solicitação: ao prefeito para que remeta a esta Casa 
Legislativa, conforme o Parágrafo Único do Art. 56 da 
Lei Orgânica de Ubá, o extrato do fundo de iluminação 
pública dos últimos três anos (2015, 2016 e 2017). 
Representação 045/17
Solicitação: ao Diretor da Gerência Regional de 
Saúde, Fábio de Paiva Gardoni, solicitando-lhe a 
gentileza de remeter a esta Casa o montante dos 
recursos federais e estaduais repassados à Gerência 
Regional de Saúde nos últimos três anos (2015, 2016 e 
2017).
Representação 046/17
Solicitação: à Empresa Racional Elétrica (Alternativa 
Elétrica Ubá Ltda. – Epp) para que seja remetida a esta 
Casa Legislativa a informação se existe plantão para o 
atendimento de emergência para reparos e 
manutenções da rede elétrica pública em feriados e 
finais de semana.
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Indicação 310/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o tapamento de 
um buraco na Rua Francisco Feital Teixeira, Bairro 
Santa Bernadete, especificamente em frente ao nº 73, 
pedido dos moradores.
Indicação 311/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a poda das árvores 
da Av. João Schiavon, Bairro Schiavon, pedido dos 
moradores.
Indicação 315/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a substituição dos 
defeituosos e a instalação de novos tachões de 
sinalização (olho de gato) no trecho compreendido 
entre o Trevo (Posto de Gasolina Zema) e  a Escola 
Deputado Carlos Peixoto Filho, na Av. Olegário 
Maciel, a pedido dos munícipes.
Indicação 328/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a capina e limpeza 
de todas as ruas do Bairro Encosta do Sol, a pedido dos 
moradores.
Requerimento 080/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a pintura de uma 
faixa de pedestres em frente ao nº 906 da Rua 
Francisco Teixeira de Abreu, Bairro Palmeiras, a 
pedido dos moradores. O presente pedido reitera, 
parcialmente, a Indicação 290/17 dos vereadores Edeir 
Pacheco da Costa, Darci Pires da Silva, Gilson Fazolla 
Filgueiras e Joseli Anísio Pinto.
Representação 044/17
Solicitação: ao Diretor da Viação Ubá, Ricardo 
Santana, a fim de solicitar-lhe a gentileza de 
disponibilizar uma linha de ônibus na parte alta do 
Bairro Schiavon, visando a atender aos muitos 
moradores que residem naquela localidade, que 
necessitam percorrer longos trajetos até o ponto de 
ônibus mais próximo.
VEREADOR JOSELI ANISIO
Indicação 326/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que viabilizem a instalação de uma academia ao ar 
livre nos Bairros Jardim Esperança e José Cavaliere, 
Comunidade do Tanquinho, a pedido do vereador 
suplente, Ademir do Tanquinho.
VEREADOR LUIS CARLOS RIBEIRO
Indicação 313/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que permitam a instalação de placas que sinalizem a 
reserva de um local para a parada de vans escolares nas 
proximidades das escolas de Ubá, visando ao 
embarque e desembarque de alunos.
Indicação 314/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem a construção de um redutor de 
velocidade na Av. Jesus Brandão, Bairro San Rafael, a 
pedido dos moradores.
Indicação 327/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que viabilizem a construção de um redutor de 
velocidade na Rua Francisco de Paula Lima, Bairro 
Santa Luzia, a pedido dos moradores.
Indicação 329/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua Maria Moni, Bairro Olaria,  a pedido dos 
moradores.
Indicação 330/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação de 
quatro postes de iluminação pública com luminárias na 
Rua Maria Moni, Bairro Olaria, a pedido dos 
moradores.
Representação 043/17
Solicitação: ao 21º BPMMG, na pessoa do Sr. Ten. Cel. 
PM Lúcio Mauro Campos Silva, solicitando a 
gentileza de disponibilizar policiais no sentido de 
conscientizar e corrigir os motoristas que passam pela 
Rua Francisco de Paula Lima, no Bairro Santa Luzia, 
em razão de trafegarem na contramão, sendo essa uma 
via de mão única.
VEREADORA ROSÂNGELA ALFENAS
Indicação 316/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a a recuperação 
do piso asfáltico de diversas ruas da cidade, 
notadamente as abaixo indicadas:
. Rua Cel. Otaviano da Rocha, nas adjacências da 
Igreja S. Domingos e Posto de Gasolina;
. Rua Major Mendes Sobrinho, Bairro Eldorado;
. Rua Francisco de Paula Ribeiro, Bairro Eldorado, 
próximo ao número 439;
. Rua Alan Kardec, Bairro São Domingos;
. Rua Ten Cel Assis Ataíde, Bairro Santa Teresinha.
Indicação 317/17
Solicitação: ao prefeito para que envide os esforços 
necessários para que a Prefeitura de Ubá volte a 
oferecer, ao menos uma vez por mês, transporte 
gratuito por ônibus para doares de sangue 
comparecerem ao Hemocentro de Juiz de Fora para 
doação de sangue,  mediante agendamento,  

contribuindo, assim, para o reabastecimento do 
estoque de hemoderivados do Hemominas.�
Indicação 341/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a pintura das 
faixas de travessia de pedestres na Rua Cel. Otaviano 
da Rocha, Bairro São Domingos, em frente aos 
números 185 e 344 (duas faixas).
VEREADORES PASTOR DARCI PIRES, EDEIR 
PACHECO, GILSON FAZOLLA E JOSELI 
ANISIO
Indicação 280/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que visem a promover o reforço de rede na Rua Marieta 
Augusta Silva Marcos, Bairro Olaria, devido às 
constantes quedas de energia, prejudicando 
enormemente os moradores e as indústrias.
Indicação 283/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o desentupimento 
de um bueiro na Rua Dr. José Cavaliere, Bairro Inês 
Groppo, próximo à loja Hidroelétrica Teixeira, pois 
está ocorrendo alagamentos devido à incapacidade de 
receber água das chuvas.
Indicação 292/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua Nicolau Papa, Bairro Industrial, a pedido dos 
moradores.
Indicação 312/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento de 
parte da Av. Ary Barroso e da Rua José Martins 
Quintão, ambas no Bairro Major Fusaro, e toda a 
extensão da Rua Farmacêutico Mário de Azevedo, 
Bairro Jardim Glória, cuja obra beneficiará o acesso ao 
Setor de Ambulância Municipal e a COPASA, a pedido 
dos munícipes.
Indicação 322/17
Solicitação: ao prefeito para realizar uma operação 
tapa buracos na Rua Francisco Teixeira de Abreu, 
Bairro Palmeiras, a pedido dos moradores.
Indicação 323/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a limpeza do 
Córrego do Bairro Vila Casal, a pedido dos moradores.
Indicação 324/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a pulverização de 
inseticida, por meio do carro fumacê, em todos os 
bairros de Ubá (especialmente nos bairros Altair 
Rocha, Vila Casal, Palmeiras, Schiavon e São Judas 
Tadeu), visando a eliminar pernilongos, Aedes aegypti 
e outras espécies de mosquitos.
Indicação 325/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que viabilizem a instalação de uma academia ao ar 
livre no Distrito de Ubari, a pedido dos moradores.
Indicação 342/17
Solicitação: ao prefeito e ao Diretor da ECP, a 
disponibilização de dois contêineres de lixo no Bairro 
Palmeiras, sendo um para a Rua Presidente Médici e 
outro na Rua Antônio Anastácio Durigueto (em frente 
ao Bar do Silas), ambas no Bairro Palmeiras, a pedido 
dos moradores.
VEREADORES ROSÂNGELA ALFENAS, 
PASTOR DARCI PIRES, EDEIR PACHECO, 
GILSON FAZOLLA  E JOSELI ANISIO 
Representação 041/17
Solicitação: ao Diretor da Empresa Street Park 
Estacionamentos, Márcio Antônio Marques Gomes, 
para sugerir-lhe que disponibilize aos clientes do 
estacionamento a opção de que a cobrança seja 
fracionada após a primeira hora de estadia, com o 
pagamento proporcional ao efetivo tempo de uso.

Proposições de 15 de maio de 2017
VEREADOR ANTERO GOMES 
Indicação 349/17
Solicitação: ao prefeito para realizar, na Secretaria 
Municipal de Ambiente e Mobilidade Urbana, a 
disponibilização para os servidores da emissão do 
comprovante de entrada e saída do relógio de ponto.
Indicação 350/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua André Baffa, Bairro Industrial, a pedido dos 
moradores.
VEREADORA JANE LACERDA
Indicação 355/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos para que o 
Munic íp io  de  Ubá  a f i l i e - se  à  Assoc iação 
Microrregional dos Municípios do Vale do Paraíbuna - 
AMPAR, a fim de garantir benefícios a toda população 
ubaense, tais como obras mais baratas, consultorias, 
cursos e outros serviços.
Indicação 356/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos para que 
as entidades sem fins lucrativos, que prestam serviços 
à Prefeitura, sejam isentas do pagamento do ISS 
(Imposto Sobre Serviços).
Indicação 357/17
Solicitação: ao prefeito para realizar e à Direção da 
ECP Engenharia, para solicitar a disponibilização de 
contêineres de lixo nas ruas do Bairro São João, a 
pedido dos moradores.
Indicação 358/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a fiscalização de 
um imóvel na Rua Pedro Lopes Canelo - 219, Bairro 
São João, o qual se encontra abandonado, servindo 
como criadouro de mosquitos; e causando o 
aparecimento de ratos, cobras e outros animais.
Indicação 359/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos para a 
elaboração de um Projeto de Lei que institua 
acessibilidade para os cadeirantes que transitam entre 
os passeios e as faixas de pedestres do município, nos 
moldes da Norma Técnica da ABNT 9050:2004.
VEREADOR JORGE GERVÁSIO
Representação 050/17
Solicitação: ao Sr. Diretor da concessionária Street 
Park Estacionamento LTDA., Márcio Antônio 
Marques Gomes, ao Sr. Tenente Coronel da Policia 

Militar do 21º BPMMG, Lúcio Mauro Campos Silva, 
ao Sr. Secretário de Ambiente e Mobilidade Urbana, 
Vicente de Paulo Pinto, e ao Sr. Gerente da Divisão de 
Trânsito de Ubá, Flávio Gonçalves Milagres, para 
convidar-lhes a comparecer em uma reunião ordinária, 
previamente agendada junto à Diretoria, nesta Casa 
Legislativa, para discorrer sobre o estacionamento 
rotativo em Ubá e outros assuntos relevantes para a 
população ubaense.
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Indicação 343/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o nivelamento e a 
reconstituição no trecho final do calçamento da Rua 
Francisco André de Araújo, Bairro Beira Linha, a 
pedido dos moradores.
Indicação 344/17
Solicitação: ao prefeito para realizar uma operação 
tapa buracos em todos os logradouros do Bairro 
Schiavon, a pedido dos moradores.
Indicação 351/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento com 
a colocação de meios fios na Rua Mário Tavares 
Pereira, no Bairro Santa Bernadete (Loteamento 
Miquelina), a pedido dos moradores. 
Indicação 352/17
Solicitação: ao prefeito e à Direção da Energisa, a fim 
de solicitar a extensão de rede elétrica na Rua Mário 
Tavares Pereira, no Bairro Santa Bernadete 
(Loteamento Miquelina), a pedido dos moradores.
Indicação 353/17
Solicitação: ao prefeito e ao Gerente Regional da 
Energisa, Manoel Boya, a fim de indicar-lhes a 
realização de estudos que possibilitem a mudança de 
instalação de um poste de iluminação pública, o qual 
não está alinhado com os demais e invadindo a 
propriedade de uma moradora, localizado na Rua 
Argélia, Bairro Fazendinha, a pedido dos moradores.
Indicação 360/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a limpeza e a 
capina de um lote, pertencente ao município, na Rua 
Clarice Vieira, Bairro Vila Casal, a pedido dos 
moradores.
Representação 049/17
Solicitação: ao Sr. Gerente da Copasa-Ubá, Leandro 
Borges da Cruz, para solicitar-lhe a instalação da rede 
de água, a fim de atender os moradores da Rua Mário 
Tavares Pereira, no Bairro Santa Bernadete 
(Loteamento Miquelina).
VEREADORES PASTOR DARCI PIRES, EDEIR 
PACHECO, GILSON FAZOLLA E JOSELI 
ANISIO
Indicação 284/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a poda de uma 
árvore na Rua Dr. José Cavaliere, Bairro Inês Groppo, 
próximo à loja Hidroelétrica Teixeira, a pedido dos 
moradores.
Indicação 285/17
Solicitação: ao prefeito para realizar obras necessárias 
para o direcionamento de água para os bueiros da Rua 
João Groppo, a pedido dos moradores.
Indicação 345/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a poda de uma 
árvore na Rua Augusto dos Santos, Bairro Caxangá, a 
pedido dos moradores.
Indicação 346/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a reforma de uma 
ponte de madeira localizada na Comunidade da 
Moradinha, próxima à propriedade do Sr. Ulisses 
Fernandes, a pedido dos moradores.
Indicação 347/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a capina e limpeza 
geral da Av. Diógenes Gomes da Silva (em frente à 
Escola Padre Joãozinho), Bairro Antonina Coelho, a 
pedido dos moradores.
Indicação 348/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento de 
um trecho de aproximadamente 70 metros da Rua São 
Dionísio, Bairro Talma, a pedido dos moradores.
Requerimento 083/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Av. Diógenes Gomes da Silva (em frente à Escola 
Padre Joãozinho), Bairro Antonina Coelho, a pedido 
dos moradores.  O presente pedido rei tera, 
parcialmente, a Indicação nº 120/17 autoria do edil 
Antero Gomes de Aguiar.
Representação 047/17
Solicitação: ao 21º BPMMG, na pessoa do Sr. Ten. Cel. 
PM Lúcio Mauro Campos Silva, solicitando a 
gentileza de disponibilizar policiamento extensivo 
para que vise a coibir a depredação e o furto dos 
equipamentos do parque de transmissões da Rádio 
Ubaense, localizado na parte alta do Bairro Chiquito 
Gazolla.
Representação 048/17
Solicitação: ao Diretor da Viação Ubá, Ricardo Torres 
Santana, para indicar-lhe a necessidade de uma linha 
de ônibus para os moradores da Comunidade Pedra 
Redonda, a pedido dos mesmos.

Proposições de 22 de maio de 2017
VEREADOR ANTERO GOMES 
Indicação 261/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
para viabilizar a inversão do sentido da mão de trânsito 
da Rua Francisco de Paula Lima ou da Travessa Perin, 
ambas no Bairro Dico Teixeira, a pedido dos 
moradores.
Indicação 370/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o recapeamento 
asfáltico da Rua José Soares Teixeira, da Rua Dico 
Teixeira e da Rua Altivo Brandão, todas no Bairro Dico 
Teixeira, a pedido dos moradores.
Indicação 372/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um redutor de velocidade em cada uma das ruas 
citadas: Rua Holanda, Rua Israel, Rua Irlanda, Rua 

Áustria, todas no Bairro Fazendinha, a pedido dos 
moradores.
Indicação 373/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem aos moradores do Bairro Santa Rosa a 
legalização de seus imóveis, junto ao Cadastro da 
Prefeitura, para a obtenção das escrituras de suas 
propriedades.
Indicação 374/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua Ipiranga e da Rua Ipanema, ambas no Bairro 
Olinda, a pedido dos moradores.
VEREADOR PASTOR DARCI PIRES 
Indicação 242/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
para a construção de uma cobertura na quadra 
poliesportiva da Escola Municipal Professor Manoel 
Arthidoro de Castro, devido ao excesso de insolação 
que está sendo prejudicial às crianças durante as 
atividades físicas, a pedido do vereador suplente, 
Ademir do Tanquinho.
Moção de Congratulações e Aplausos 023/17
Endereçada: à Sra. Maria Elizabeth Barros, Secretária 
de Educação de Ubá, pelos brilhantes trabalhos 
desenvolvidos à frente da Secretaria de Educação.
VEREADOR EDEIR PACHECO 
Moção de Congratulações e Aplausos 022/17
Endereçada: ao Sr. Djalma Leone, Pastor da Igreja 
Mundial do Poder de Deus – Ubá/MG, pelos relevantes 
serviços sociais prestados à comunidade ubaense.
VEREADOR JORGE GERVÁSIO
Requerimento 089/17
Solicitação: à Mesa Diretora desta Casa a volta da seção 
Palavra Livre no jornal O Legislativo, uma vez que o 
impedimento eleitoral se encerrou em outubro de 2016.
Requerimento 090/17
Solicitação: à Mesa Diretora informação sobre o 
andamento do Plano de Carreira, Cargos e Salários dos 
servidores desta Casa, assim como sua previsão de 
votação.  
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Indicação 354/17
Solicitação: ao prefeito e ao Sr. Gerente Regional da 
Energisa, Manoel Boya, a fim de indicar-lhes a 
realização de estudos que possibilitem a mudança de 
instalação dos postes de iluminação pública, bem a 
colocação de cruzetas nos mesmos, na Rua Francisco 
André de Araújo, Bairro Beira Linha, a pedido dos 
moradores.
Indicação 375/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a limpeza e a 
capina de um terreno localizado ao lado da residência 
de nº 179 da Rua Francisco Teixeira de Abreu, Bairro 
Palmeiras, a pedido dos moradores.
VEREADOR LUIS CARLOS RIBEIRO
Indicação 371/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua José Gonzaga de Araújo Porto, Bairro Cohab, 
(logradouro transversal de aproximadamente 40 
metros), a pedido do morador Nilson Fernandes de 
Souza.
VEREADORES GILSON FAZOLLA E JOSÉ 
ROBERTO FILGUEIRAS
Indicação 361/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação de 
meios fios na Rua Jade, Bairro Santa Rosa, em um 
trecho de aproximadamente 35 metros, a pedido dos 
moradores.
Indicação 362/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a capina e a 
limpeza de todas as ruas do Bairro Santa Rosa, a pedido 
dos moradores.
Indicação 363/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a recuperação 
asfáltica da Rua Argélia, Bairro Fazendinha, a pedido 
dos moradores.
Indicação 364/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que viabilizem a mudança de posição de um bueiro 
localizado na Rua Dr. Ângelo Porto, Bairro Boa Vista, o 
qual se encontra afastado da margem da rua, 
impossibilitando o adequado escoamento da água, a 
pedido dos moradores.   
Indicação 365/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o tapamento de um 
buraco localizado na margem da Rua Lincoln 
Rodrigues Costa, Bairro Boa Vista, a pedido dos 
moradores.   
Indicação 366/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o tapamento de um 
buraco na Rua Projetada, localizada no Bairro Rosa de 
Toledo, a pedido dos moradores.
VEREADORES PASTOR DARCI PIRES, EDEIR 
PACHECO, GILSON FAZOLLA E JOSELI 
ANISIO 
Indicação 367/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um escadão na Rua São Dionísio, Bairro Talma, a 
pedido dos moradores.
Indicação 368/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção da 
rede de captação de águas pluviais e o calçamento, para 
posterior asfaltamento, na Rua Dico Caneschi, Bairro 
Louriçal, em razão do grande número de indústrias e 
residências, a pedido dos moradores.
Indicação 369/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a reforma da 
quadra poliesportiva do Bairro Altair Rocha, a pedido 
dos moradores.
Indicação 376/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua São Paulo, Bairro Talma, a pedido dos moradores.
Requerimento 086/17
Solicitação: ao prefeito para que seja remetida a esta 
Casa, conforme o Parágrafo Único do Art. 56 da Lei 
Orgânica Municipal, a cópia do contrato firmado entre 
a Prefeitura e a empreiteira responsável pelo 

calçamento do Bairro São Mateus, bem como o prazo 
para a conclusão da obra.
Requerimento 087/17
Solicitação: ao prefeito para que seja remetida a esta 
Casa, conforme o Parágrafo Único do Art. 56 da Lei 
Orgânica Municipal, a cópia do contrato firmado entre 
a Prefeitura e a empreiteira responsável pela construção 
da Academia da Saúde na Praça do Bairro Eldorado, 
localizada no inicio da Rua Dr. Fecas, bem como o 
prazo para a conclusão da obra.

Proposições de 29 de maio de 2017
VEREADOR ALEXANDRE MENDES 
Indicação 377/17
Solicitação: ao prefeito para colocar dois postes no 
Povoado São Domingos, Colônia Padre Damião, sendo 
um no final da Rua José Messias e outro no final da Rua 
Maria de Lourdes Marçal, em virtude da escuridão que 
se encontram os locais citados, a pedido dos moradores.
VEREADOR ANTERO GOMES 
Indicação 378/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem aos moradores do Bairro Cristal a 
legalização de seus imóveis junto ao Cadastro da 
Prefeitura, para a obtenção das escrituras de suas 
propriedades.
Indicação 379/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a capina e limpeza 
das margens da Rua Adolfo Pereira Cortez, 
especificamente no trecho atrás do Terminal 
Rodoviário de Ubá, a pedido dos munícipes.
Indicação 380/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um redutor de velocidade em frente à residência de nº 
296 da Rua Santo Expedito, Bairro São Domingos, a 
pedido dos moradores.
Indicação 394/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem a construção de uma quadra 
poliesportiva no Bairro Santa Edwiges, para a qual é 
sugerido o terreno pertencente ao município localizado 
na Rua Antônio Martins da Rocha, a pedido dos 
moradores.
Indicação 395/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação de 
cobertura e a colocação de lâmpadas na quadra 
poliesportiva da Escola Geralda Bernardo de Oliveira, 
a pedido da Diretora da escola, Sra. Eymard Maria 
Pereira Bernardo, e da Diretora da Escola Estadual São 
José, Sra. Joseane Almeida Segheto.
Requerimento 094/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação de 
rede de esgoto na Rua Veneza, Bairro Fazendinha II, 
interligando-a até a rede principal, a pedido dos 
moradores. O presente pedido reitera a Indicação nº 
196/17 de mesma autoria.
Moção de Congratulações e Aplausos 024/17
Ao Sr. José Olimpio, ao Sr. João Henrique, à Sra. Maria 
Efigênia, à Sra. Maria Antônia, à Sra. Maria Célia, à 
Sra. Maria Regina, à Sra. Terezinha e à Sra. Aparecida, 
pela realização dos preparativos para a festa de 
comemoração do centenário da mãe, Dona Orádia.
VEREADORA JANE LACERDA 
Indicação 387/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem mudanças no logradouro de acesso e 
saída dos moradores da Comunidade Córrego Santana 
até  a  Rodovia Ubá-Rodeiro,  aumentando-o 
paralelamente à rodovia.
Indicação 396/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a verificação das 
informações em anexo a respeito da irregularidade do 
pagamento da taxa de administração à Energisa no 
repasse da Contribuição de Iluminação Pública (CIP).
Indicação 397/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o desentupimento 
de dois bueiros em frente à residência de nº 801 da Rua 
Adolfo Pereira Cortez, Bairro São Domingos, ao lado 
do comércio do Sr. João, a pedido dos moradores.
Representação 054/17
Solicitação: à Gerência da Caixa Econômica Federal, 
com sede em Ubá-MG, para solicitar, a pedido dos 
moradores vizinhos da Caixa Econômica, a gentileza 
de realizar uma avaliação no sistema de alarme da 
agência devido aos recorrentes disparos.
VEREADOR JORGE GERVÁSIO 
Indicação 383/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
dois redutores de velocidade na Rua Jesus Candian, 
Bairro Mangueira Rural, sendo um nas proximidades 
da empresa Móveis Horizonte e outro perto da 
residência de nº 1055, a pedido dos moradores.
Indicação 384/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um redutor de velocidade na Rua Miguel Candian, 
Bairro Meu Sonho, especificamente próximo à 
residência de nº 117 (casa da Naná), a pedido dos 
moradores.
Requerimento 092/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um redutor de velocidade na Av. Olegário Maciel 
próximo à residência de nº 2271, Bairro Ponte Preta, a 
pedido dos moradores. O presente pedido reitera, 
parcialmente, a Indicação nº 170/17 de autoria dos 
vereadores Edeir Pacheco da Costa, Joseli Anísio Pinto, 
Gilson Fazolla Filgueiras e Darci Pires da Silva.
Requerimento 093/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
três redutores de velocidade na Rua José Augusto 
Marcos, Bairro Ponte Preta, sendo um próximo ao 
Supermercado Líder, ao lado do nº 183; outro próximo 
ao estabelecimento Visão Bike, ao lado do nº 358; e por 
último, um próximo ao Rei do Pato, ao lado do nº 555. O 
presente pedido reitera, parcialmente, o Requerimento 
nº 072/17 de autoria dos vereadores Edeir Pacheco da 
Costa, Joseli Anísio Pinto, Gilson Fazolla Filgueiras e 
Darci Pires da Silva, bem como, parcialmente, a 
Indicação nº 136/17 do Vereador José Roberto 

Filgueiras.
Representação 053/17
Solicitação: ao Presidente do Tribunal Regional 
Federal da Primeira Região, Dr. Hilton José Gomes de 
Queiroz, estudos técnicos para instalar uma Vara 
Federal (subseção judiciária federal) na cidade de Ubá.
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Indicação 381/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um redutor de velocidade em frente ao nº 369 da Rua 
Francisco de Paula Ribeiro, Bairro Eldorado, a pedido 
dos moradores.
Indicação 382/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um redutor de velocidade em frente ao nº 174 da Praça 
Getúlio Vargas, Bairro São Sebastião, visando a 
garantir maior segurança aos pedestres durante a 
travessia.
Requerimento 091/17
Solicitação: à Presidência para que seja agendada uma 
Audiência Pública com o intuito de discutir a Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (LDO) para o ano de 2018, 
convidando a população ubaense para participar.
Moção de Congratulações e Aplausos 025/17
Solicitação: aos participantes da Conferência 
Municipal de Saúde, realizada entre os dias 25 e 27 do 
corrente mês no Plenário desta Casa e na Escola 
Estadual Coronel Camilo Soares, cuja organização 
ficou por conta da Secretaria Municipal de Saúde.
VEREADORES PASTOR DARCI PIRES, EDEIR 
PACHECO, GILSON FAZOLLA E JOSELI 
ANISIO 
Indicação 385/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos para que 
haja um pediatra no Posto de Saúde do Bairro São 
Sebastião, pelo menos uma vez por semana, a pedido 
dos moradores.
Indicação 386/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem a instalação de um semáforo na Rua 
Farmacêutico José Rodrigues de Andrade, Bairro São 
Sebastião, preferencialmente em algum ponto usado 
com maior frequência para a travessia dos alunos para 
as escolas do bairro.
Indicação 388/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o recapeamento 
asfáltico da Rua Dr. Luís Carlos Rinco, Bairro Santa 
Edwiges, a pedido dos moradores.
Indicação 389/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o aumento do 
diâmetro das manilhas que interligam dois bueiros da 
rua localizada ao lado do Posto Zema ao Rio Ubá, no 
Trevo, bem como a instalação de novos bueiros, a 
pedido dos moradores.
Indicação 390/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um muro de arrimo nas margens da Rua Adriano P. 
Tozzi, Bairro Vale do Ipê, a pedido dos moradores.
Indicação 391/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua Lauro Nicolato, Bairro Vale do Ipê, a pedido dos 
moradores.   
Indicação 392/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua Olavo Bilac, Bairro Noeme Batalha, a pedido dos 
moradores.   
Indicação 393/17
Solicitação: ao prefeito, bem como ao Diretor da ECP, a 
gentileza de disponibilizar um contêiner de lixo na Rua 
Gumercindo Campos, Bairro Sobradinho, a pedido dos 
moradores.   
Requerimento 095/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem a instalação de uma placa “pare” e a 
pintura de uma faixa de pedestres entre os dois 
redutores de velocidade da Rua Conselheiro Augusto 
César, Bairro Copacabana, nas proximidades da sede 
da EMATER/MG, a pedido dos munícipes. O presente 
pedido reitera, parcialmente, a Indicação nº 202/17 de 
autoria do edil Jorge Custodio Gervasio.
Requerimento 096/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua Francisco Xavier Gomes, Bairro Primavera, a 
pedido dos moradores. O presente pedido reitera, 
parcialmente, a Indicação nº 096/17 de autoria do edil 
Antero Gomes de Aguiar.
Representação 051/17
Solicitação: ao Diretor da Viação Ubá, Ricardo Torres 
Santana, para solicitar-lhe a gentileza de providenciar o 
retorno da linha de ônibus na Rua Farmacêutico José 
Rodrigues de Andrades, Bairro São Sebastião, nos 
feriados, sábados e domingos, a pedido dos moradores.
Representação 052/17
Solicitação: ao Coordenador do DER/MG com sede em 
Ubá, Célio Moreira Silva, para solicitar-lhe a gentileza 
de providenciar a capina e limpeza da Rodovia Ubá-
Divinésia, especialmente no trecho próximo à 
Comunidade do Tanquinho, a pedido dos moradores.

Proposições de 05 de junho de 2017
V E R E A D O R  A D E M I R  D A  F O N S E C A 
FIRMIANO
Indicação 243/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
para a realização do manilhamento e a construção de 
uma estação de tratamento para o esgoto que deságua 
no Córrego da Comunidade do Tanquinho, a pedido dos 
moradores.
Indicação 244/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o término das 
obras da rede de águas pluviais na Rua Bom Jesus, 
Bairro João Teixeira, no trecho próximo à Rodovia 
Ubá-Divinésia, até a Rua João Paulo II, nas 
proximidades do Bar do Lourenço, bem como a 
construção de um bueiro próximo à residência da 
Elaine, a pedido dos moradores.
Indicação 245/17
Solicitação: ao prefeito, ao Exmo. Sr. Deputado 

Es tadua l ,  Di rceu  dos  San tos  Ribe i ro  e  às 
concessionárias de telefonia, VIVO, OI, Claro e Tim, 
para sugerir estudos técnicos que viabilizem a 
instalação de torres de telefonia celular no Bairro José 
Cavaliere, a pedido dos moradores.
Indicação 246/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
parte alta do Bairro José Cavaliere, a pedido dos 
moradores.
Indicação 247/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o término das 
obras da rede de esgoto na Rua João Paulo I, Bairro 
João Teixeira, visando atender os moradores da parte 
alta que estão construindo fossas para amenizar a 
presente situação.
Indicação 248/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação de 
duas placas para estacionamento preferencial para 
idosos na Praça Guido Marliere, sendo uma em frente à 
Igreja Internacional da Graça do Reino de Deus e outra 
ao Hotel Saint German, a pedido dos munícipes.
Indicação 249/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
para que a ponte localizada na Av. Comendador Jacinto 
Soares de Sousa Lima, em frente à Praça Agenor 
Barbosa, passe a ser mão-dupla, a pedido dos 
munícipes.
Indicação 250/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o envio à Agência 
dos Correios de Ubá da relação dos logradouros do 
Bairro Laranjal para a entrega de correspondências, em 
virtude do mesmo possuir infraestrutura necessária, 
bem como o pagamento de IPTU pelos moradores.
Indicação 251/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
para a criação de uma parceria pública/privada para a 
construção de um muro gabião no trecho próximo ao 
Hotel Del Fiore e Loja ABC na Av. Comendador Jacinto 
Soares de Sousa Lima, devido ao desmoronamento do 
barranco no rio, o qual está comprometendo às 
estruturas das referidas empresas.
Indicação 402/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o reforço de rede 
no Bairro João Teixeira, principalmente nas Ruas 
Cristo Rei e Bom Jesus, devido aos constantes picos de 
energia que estão provocando danos aos equipamentos 
eletrônicos dos moradores.
Requerimento 058/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um Posto de Saúde ou, ainda, o aluguel de um imóvel no 
Bairro José Cavaliere, em razão da grande quantidade 
de moradores naquela região que precisam se deslocar 
longos trajetos para consultas médicas. O presente 
pedido reitera, parcialmente, a Indicação nº 150/17 de 
autoria do edil Antero Gomes de Aguiar e o 
Requerimento nº 031/17 da vereadora Jane Cristina 
Lacerda.
Requerimento 084/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que viabilizem a instalação de uma academia ao ar livre 
nos Bairros Jardim Esperança e José Cavaliere, 
Comunidade do Tanquinho, a pedido dos moradores. O 
presente pedido reitera a Indicação nº 326/17 de autoria 
do edil Joseli Anísio Pinto.
Requerimento 085/17
Solicitação: ao prefeito para realizar, a pedido do Líder 
Comunitário do Distrito de Miragaia, Sr. José Carlos 
Quirino, a construção de dois redutores de velocidade 
ao longo da Rua Coronel João Ferreira de Andrade, no 
Distrito de Miragaia, sendo um em frente à escola e 
outro ao Ponto de Ônibus (em frente à casa do Sr. José 
Carlos Quirino). O presente pedido reitera, 
parcialmente, a Indicação nº 192/17 de autoria do edil 
Luis Carlos Teixeira Ribeiro.
Requerimento 101/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
uma academia ao ar livre no terreno pertencente ao 
município localizado em frente ao Posto de Saúde do 
Bairro Santa Edwiges, visando a prática esportiva de 
jovens e idosos, bem como uma área de lazer aos 
moradores, a pedido do Secretário da Associação de 
moradores do Bairro Santa Edwiges e membro titular 
da FEMAC, Sr. Max Marques. O presente pedido 
reitera, parcialmente, a Indicação nº 76/17 do edil 
Antero Gomes de Aguiar.
Requerimento 102/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
para a construção de uma cobertura na quadra 
poliesportiva da Escola Municipal Professor Manoel 
Arthidoro de Castro, devido ao excesso de insolação 
que está sendo prejudicial às crianças durante as 
atividades físicas. O presente pedido reitera a Indicação 
nº 242/17 do edil Darci Pires da Silva.
Representação 056/17
Solicitação: ao ilustríssimo Dr. Munir Jacob para 
convidar-lhe a participar de uma Reunião Ordinária, 
previamente agendada junto à Diretoria desta Casa de 
Leis, para discorrer sobre o estado atual do Hospital São 
Vicente de Paulo, tendo em vista seus 47 anos de 
serviços prestados.
Moção de Congratulações e Aplausos 010/17
À Entidade Imaculada Conceição (Comunidade 
Fiorilo), localizada no Tanquinho, por suas importantes 
contribuições no trabalho de evangelização.
Moção de Congratulações e Aplausos 019/17
À Sra. Zélia Aparecida de Freitas, pelas suas 
importantes contribuições a Comunidade do 
Tanquinho.
Moção de Pesar 020/17
Pelo falecimento da estimada Sra. Antônia Gregório da 
Silva, carinhosamente conhecida como Dona Lica.
Moção de Congratulações e Aplausos 021/17
Ao Sr. Osmar Ozias Schiavon, pelos relevantes 
serviços prestados que contribuíram para o crescimento 
do município de Ubá e região.
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